

# Leistungsbericht 2022 der Präsidentin



Regina Woelky  
Präsidentin KLTG

## Liebe Leserin, lieber Leser

Ich blicke auf mein erstes Jahr als Präsidentin der Krebsliga Thurgau zurück und bin sehr erfreut, dass im Jahr 2022 unsere Klientinnen und Klienten unser breites Angebot erneut vollumfänglich, persönlich und ohne die immer wieder neu geltenden Schutzmassnahmen nutzen konnten. Die plötzlich wiedergewonnene Freiheit löste bei uns allen Dankbarkeit aus und machte bewusst, dass nichts selbstverständlich ist.

Rund 2'264 Krebsbetroffene und ihre Angehörigen begleiteten und unterstützten wir im Jahr 2022 psychonkologisch und palliativ. Die Mitarbeitenden vom Sozialdienst bearbeiteten 260 Gesuche für Privatpersonen im Gesamtbetrag von CHF 339'408. Die drei Hospizwohnungen waren im Jahr 2022 gut ausgelastet und fast durchwegs besetzt; das freut uns sehr und zeigt bzw., bestätigt den hohen Bedarf. Wir danken an dieser Stelle auch dem Kanton Thurgau für seinen substanziellen Beitrag.

Das Kursangebot wuchs weiter und wurde zur Freude unserer Teilnehmenden sogar noch ausgebaut. Insbesondere erfreuen sich die Achtsamkeitskurse einer grossen Nachfrage, erstmalig zusätzlich online verfügbar, in selbst wählbaren Kurzsequenzen, gemeinsam produziert mit unserer Klang- und Musiktherapeutin, Martina Pohl; ein grosses Dankeschön an sie an dieser Stelle.

Das Ostschweizer Kinderspital St. Gallen erhielt im Jahr 2022 CHF 7'500 von der Krebsliga Thurgau für 5 an Krebs erkrankte Thurgauer Kinder, welche im Kinderspital St. Gallen behandelt wurden, als Unterstützung zugunsten des Sozialdienstes der Kinderonkologie.

Die Mitarbeiterinnen unserer kantonalen Spitexorganisation pflegten im letzten Jahr 493 Klienten in der Stomatherapie und Kontinenzberatung, ambulant und stationär; unsere Weiterbildungsangebote für Fachpersonen sind sehr beliebt.

Mit den beiden letzten Tranchen im 2022 für die Brustkrebsforschung im Betrag von rund CHF 75'000 konnten beide Projekte erfolgreich durchgeführt werden. Diese Projekte widmen sich der Brustkrebsforschung. Das eine Projekt untersucht, ob sich mit einer weniger ausgedehnten Operation von tumorbehafteten Lymphknoten in der Achselhöhle gleichwertige Resultate mit geringeren Spätfolgen erreichen lassen. Die andere unterstützte Studie erfasst die Lebensqualität nach Brustrekonstruktion.

Unsere Abgabestelle für Stomamaterial verkaufte im Jahr 2022 Mittel und Gegenstände im Wert von rund CHF 1'442'925 und bildet ein wichtiges Standbein für unsere Gesamtertragslage.

Dank einer Wurfesendung Ende letzten Jahres konnten wir zahlreiche neue Mitglieder gewinnen, die mit ihrer Mitgliedschaft 2023 zur Direkthilfe von unseren Klientinnen und Klienten beitragen.

Ich bedanke mich bei allen unseren langjährigen und neuen Mitgliedern, Gönnern und Spendern für Ihre Unterstützung und Solidarität gegenüber unserer Organisation.

Insbesondere danke ich unseren 56 Freiwilligen, die im 2022 mit viel Einsatz und Herzblut im Fahrdienst und an unseren vielfältigen Anlässen tätig waren.

Ohne unsere qualifizierten Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter in den Bereichen Beratung, Stomatherapie und Verwaltung der Krebsliga Thurgau, die sich täglich für krebserkrankte Menschen und ihre Angehörigen einsetzen, könnten die herausfordernden Aufgaben nicht bewältigt werden. Meinen Kolleginnen und Kollegen aus dem Vorstand und Ausschuss, danke ich für ihre ideelle und engagierte Unterstützung und freue mich auf das neue Jahr mit euch allen.

Dr. med. Regina Woelky

Präsidentin Krebsliga Thurgau